

**Anfrage der Stadtratsfraktion AfD für die Hauptausschusssitzung am  
07.10.2024 bzgl. Religionszugehörigkeit in der Stadt  
Stellungnahme der Verwaltung**

---

**Anfrage:**

In der örtlichen Presse wurde am 5.10.24 darüber berichtet, dass mittlerweile fast 14 000 Einwohner der Stadt Pirmasens ohne jegliche Religionszugehörigkeit seien. Etwa 14 500 Personen seien Angehörige der protestantischen und etwa 9 900 der katholischen Version des Christentums. Weiterhin gehörten etwa 0,3 % der Bevölkerung dem griechischorthodoxen und 0,7% dem russisch-orthodoxen Glauben an. 208 Einwohner seien der rumänisch-orthodoxen Kirche angehörig und 37 einer israelitischen oder jüdischen Gemeinde. Erstaunlicherweise wurde über eine andere religiöse Gruppe überhaupt keine Aussage getroffen, obwohl diese seit Beginn der illegalen Masseneinwanderung nach Deutschland im Jahr 2015 in weiten Teilen der Pirmasenser Innenstadt das Stadtbild prägt und teilweise sogar eindeutig dominiert. Da anzunehmen ist, dass die Presse die von ihr veröffentlichten Zahlen aus offiziellen Registern hat, fragen wir die Verwaltung zur heutigen Hauptausschusssitzung: Wie viele Angehörige des Islam (Sunniten, Schiiten, Ibaditen, Aleviten usw.) leben aktuell in der Stadt Pirmasens?

**Stellungnahme der Verwaltung:**

Wir erfassen im Melderegister nur christliche Religionen getrennt (hauptsächlich also römisch-katholisch und evangelisch), sowie die Angabe „ohne Religionszugehörigkeit“.

Andere Religionen (z. B. Islam, Buddhismus, Hinduismus, etc.) werden unter der Angabe „Sonstige Religionszugehörigkeit“ erfasst. Es ist darunter keine Filterung nach islamischen Religionsformen möglich.

Mit Stichtag 24.01.2025 sind in Pirmasens mit Haupt oder Nebenwohnsitz 42206 Personen gemeldet. Diese haben folgende Religionszugehörigkeiten:

evangelisch	14.212 Personen
römisch-katholisch	10.415 Personen
sonstige	2.702 Personen
keine	14.877 Personen
<b>Gesamt:</b>	<b>42.206 Personen</b>